

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1852 \(1er juin-13 novembre\) : Guizot historien, liberté de ton et d'analyse](#)[Item](#)[Paris, Jeudi 21 octobre 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

Paris, Jeudi 21 octobre 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Bonaparte, Charles-Louis-Napoléon \(1808-1873\)](#), [Diplomatie](#), [Empire \(France\)](#), [Politique \(France\)](#), [Salon](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1852-10-21

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3419, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 15

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Le 21

Mon découragement & ma faiblesse sont si grande que je vous prie d'avance de me pardonner quand je ne vous écris pas. Je ne peux pas. Les Mahon sont ici. Je continue à voir beaucoup de monde, j'irai comme cela jusqu'au dernier moment.

J'ai bien assez de mes nuits blanches pour penser à autre chose que le monde. Je ne sais rien que l'agitation des diplomates sur le chiffre III. J'espère que le Prince ne fera pas cette haute faute. Il me paraît qu'Abdel Kader est fort blâmé. On dit qu'outre roi d'Algérie le futur empereur veut aussi s'intituler protecteur des lieux saints.

Voilà tout ce que j'ai ramassé. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Paris, Jeudi 21 octobre 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1852-10-21

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 25/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4513>

Copier

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 21

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 09/09/2022 Dernière modification le 18/01/2024

Le 21.

un démontrement de ma
tableau, où il prend quinze
jou d'avance de ces personnes
quand qu'il me donne leurs per-
sos ne peuvent pas.

les Mahon sont ici. J'ai continué
à vis beaucoup de monde,
j'ai connu cela jusqu'au
deuxième moment. j'ai bien
envie de me mettre blancher
pour pouvoir à cette époque faire
le monde.

j'ai fait venir pour l'édition
du diplomate, sur le chiffre 111.
j'espérai que le succès au Japon
permettrait d'autre chose.

il ne paraît pas abdel Kader
est fort blâme.

on dit qu'entre roi d'Algérie
le futur Empereur recueilli
j'installe Protectors du Lieu
Saint.

Voilà tout ce que j'ai ramassé
adieu, adieu. J.

3/120
Val Richez Samedi 29 Oct. 1852.

Voici une lettre de Marion
qui me paroît utile que vous lisez. Prenez
y un peu garde ; mérezay leurs sentiments.
Comme vous le savez, ce sont des personnes de
votre condition, et elle, out des idées ; il faut
qu'elle se contente à l'aïe avec nous. Vous
êtes sujette à nous préoccuper trop opérativement
de ce qui se passe en nous, et pas assez de
ce que pensent ou content les autres.

Voilà donc l'Empire. Je trouve qu'il a
raison d'en faire. La délibération du
Sénat ne sera certainement pas longue. Le
vote universel prendra une quinzaine de
jours. Puis la réunion du Corps législatif
chargé de faire le dépositionnement. Le second
Empire pourra être inaugurer au commencement
de l'automne, le même jour que le précédent.
Puis la question du Pape. Ce qui me révient,
par des catholiques français, est plutôt contraire
à l'idée qu'il viendra. Mon instinct à moi est
qu'il viendra si on le lui demande, l'ordre
Mais formellement. Il faudra qu'il soit mis